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本报讯 世茂集团澄波湖综合开发项
目总占地 2400 余亩，其中占用济北街道
菅家社区菅家村349亩，该项目建成后将
有效的带动济阳旅游发展，推动现代服务
业升级。

菅家社区作为世茂项目清障的主战
场，一直将世茂清障作为重点工作来抓。
该项目占地面积广、树木密集、情况复杂，
被征用的土地中，有的村民种植大棚，有
的种植桃树，有的种植柳树等，清点清障
工作任务重、难度大。为加快世茂项目的
顺利落地，菅家社区不惧挑战，充分发扬

“济北精神”，始终战斗在项目清点清障的

第一线。成立清障工作小组，社区干部每
天盯靠在清障工作的一线，协调、组织人
力加速推进清障工作。在清障过程中偶
尔也会遇到有抵触情绪的群众，社区干部
一遍遍上门做工作，晓之以理、动之以情，
一次又一次地对基层矛盾进行了有效化
解。这不仅让很多群众心服口服，也使得
他们主动参与到了清障工作之中，为清障
工作加速。目前，清障工作加速进行中，
社区租用了3台大型挖掘机集中清理废
弃的大棚棚体及树木等地上附属物。截
至目前，已完成99%的清障任务，本周内
全部完成。 （马玲敏）

世茂项目清障
预计本周内全部完成

加快棚改旧改步伐
改善群众居住条件
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齐鲁银行
济阳支行

81178666 81176716

齐鲁银行自1月1日起
发行2018年第一期个人结
构性存款，收益率可达基准
利率1.42倍，20万起存，存
期灵活，3 个月，6 个月，1
年，3年期限都有，三年期利
率3.91%。
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回河街道全力推进
征地拆迁工作

本报讯 3月7日，全县档案工作
会议在县为民服务中心二楼会议室
召开。县委常委张良通、副县长郭
冬梅出席会议。

张良通讲话指出，全县各级各
部门和广大档案工作者要不断巩固
学习效果，切实把广大档案工作者
的思想和行动统一到党的十九大精
神上来，凝聚到确定的目标任务上
来，努力推动全县档案事业健康发
展。要坚持围绕中心服务大局，准
确定位，明确目标，准确把握工作坐
标，不断增强工作成效，紧紧围绕中
心工作，统筹兼顾突出重点，扎实做
好2018年档案工作。要提高认识，
强化责任，切实加强对档案工作的

领导，大力加强档案干部队伍建设，
共同研究和解决档案工作中的重点
和难点问题，推动我县档案事业的
持续、健康发展，努力开创我县档案
工作新局面。

郭冬梅主持会议并宣读了《关
于表彰2017年度全县档案工作先进
单位和先进个人的通报》。

会议通报表彰了2017年度档案
工作先进单位和先进个人；孙耿街
道、县纪委、济阳街道韩家居三个单
位作了交流发言；县档案局负责同
志对今年的工作做了具体安排。

各镇（街道）、县直各部门、全县
城市社区、规范化企业分管领导及
档案员参加会议。 （范倩楠）

本报讯 一条条宽敞整洁的街道，一个
个规范化种植的大棚，一座座排列有序的
厂房，一架架雄伟壮丽的跨河大桥……随
着新旧能动转换先行区核心区的确定，为
黄河北岸的崔寨插上了腾飞的翅膀，也唤
醒了崔寨村民对黄河两岸比翼齐飞的美好
向往，对今后的发展也有了更多期待。

“占了挣钱的家伙事儿，
但大家伙儿都支持”

崔寨街道有着悠久的历史和深厚的
文化积淀，孙大村作为其中的代表，在当
地的影响力颇大，这个紧挨着物流园和济
泺高速的大村子，全村人均收入可达9500
多元，不仅有村集体企业，还有村政务经
贸综合楼和村办市级幼儿园，是远近闻名
的富村、强村。

虽然现在是种植大棚正忙的时候，但
村民一说起新旧动能转换来还是滔滔不
绝。“现在我们都在关心这事儿，什么时候
出具体的规划，能把我们这里规划成什么
样，我们村能不能拆迁，是先安置还是先
拆迁？”在村委会门口晒太阳的老大爷们
又开始聊起这个话题，有时候从城里打工
回来的年轻人也会偶尔插上一句：“真盼
着快点儿规划，以后我就能在家附近找份
工作了。”

作为孙大村的村支书，孙修枢也切实
感受到这个项目的责任重大。“把我们规

划到转换区给我们村带来了很多优势，我
们村东边是物流园，西边是济泺高速，北
边是英才学院，其实和在城里住也差不许
多。当时建济泺高速的时候占了我们村
的养猪场和窑厂，现在又得从我们村穿一
条成品油输送管道，计划占我们 30 多个
大棚和一个养牛场，虽说占了我们挣钱的
家伙事儿，但大家伙儿都很支持。”

“村里飞进了金凤凰，
以后日子不比城里差”

老洼村坐落在黄河岸边，空气清新，
物华天宝，或因全村210多户人家都受黄
河水哺育的原因，这里的村民格外爽朗。
硬化了的村庄道路，崭新的文体广场，远
处忙碌的凤凰大桥施工地，都在见证着生
命的新陈代谢，也是崔寨新旧动能转换先
行的真实写照。

“北跨提了这么多年终于有个准信儿
了，本来我们都不抱啥希望了，没想到今
年年初还真开建了，这个凤凰大桥，对我
们来说还真不只是一个桥，它就是我们村
最宝贝的凤凰。”60多岁的周德良在老洼
村住了一辈子，见证着北跨从发展规划到
工程建设的过程。“有时候没事就自己溜
达到凤凰大桥施工地那里去看看，也算是
见证了咱们县的发展。”

据老洼村书记张树英介绍，村子里不
仅建了幸福院，帮村里很多老人解决无人

照顾的问题，还发展了集体大棚项目，种
植西红柿、芹菜和香瓜，并通过土地流转
新建了中药种植区和仲秋红枣园。这些
惠民政策都让村民生活水平大幅提升，让
村庄面貌焕然一新。“我们还在黄河滩区
安装了变压器，解决了滩区用电问题，以
后在滩区发展项目就方便多了。”

“有了凤凰大桥，
我们重点发展生态观光农业”

一条黄河把村里与济南城区隔开了。
如今黄河以南，济南城里已经高楼林立，黄
河以北却坐落着不少朴实的村庄。老洼村
书记张树英说：“我们这里的人大多数都是
生活了一辈子的农民，对他们来说，最拿手
的还是怎么种地，怎么搞农业，所以我们做

生态观光农业也算是对口专业。”
2003年济南提出“东拓、西进、南控、

北跨、中疏”战略，那时候老洼村的村民还
是靠种地、打工来养家糊口，丝毫没有意
识到这块风水宝地即将为他们带来的巨
变。在他们的眼里，这条母亲河就像是一
条能够通往济南的大船，只有坐上这艘大
船走过去才能挣到更多的钱，才能过上更
好的生活。

济南新旧动能转换先行区一二三产
业都将有发展，所有人都盼着济南早点北
跨，张树英说：“我们计划建一个十米多高
的大型农业生态观光园，只要凤凰大桥架
起来，更多的人就会到黄河北来，这样一
来，发展观光农业的条件会更成熟，我们
农业种植也会发展得更好。” （刘姝琪）

本报讯 根据济阳县委统一部署，
2017年10月上旬至12月上旬，县委第二、
第三、第四三个巡察组采取“一托二”方
式，对县扶贫办党支部、县农业局党组、县
残联党组、县委农办党支部、县交通运输
局党委、县农业综合开发办党支部等6个
县直部门单位开展了为期两个月的常规
巡察。巡察结束后，县委巡察工作领导小
组和县委书记专题会议分别听取了巡察
工作情况汇报。

从本轮巡察情况看，各巡察组坚持
以习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，全面贯彻落实党的十九大精神，
按照县委部署要求，牢固树立“四个意
识”，以党章党规党纪为尺子，发现党的

领导、党的建设、全面从严治党和扶贫领
域等方面问题45个，问题线索49条，提
出边巡边改事项2个。这些问题突出表
现为：有的单位存在重业务轻党建问题，
以行政会议代替党组织会议研究部署党
建工作；有的单位政治站位不高，落实县
委决策部署不到位；有的党内政治生活
不严肃、不规范，党的组织不健全，对党
员管理偏松偏软；有的民主集中制执行
不到位，存在违规增设内部科室、超职数
配备干部问题；有的党风廉政建设主体
责任落实不力，廉政风险防控漏洞较大；
有的党员干部依然我行我素，顶风违反
中央八项规定精神；有的单位扶贫责任
落实不到位，贫困底数不精准，扶贫资金

监管不到位，扶贫项目管理不规范，扶贫
政策落实不到位。

按照“双反馈”的要求，3月6日至3
月 7 日，县委各巡察组对巡察发现的问
题分别向被巡察党组织主要负责人、领
导班子原汁原味进行了反馈。反馈直指
问题、带有“辣味”，起到了“红脸出汗”的
效果。目前，十三届县委第二轮巡察反
馈工作圆满结束。

县委要求，被巡察党组织要高度重
视巡察整改工作，把思想统一到党的十
九大精神上来，统一到中央关于全面从
严治党、深化政治巡视巡察的决策部署
和省委、市委、县委工作要求上来，提高
政治站位，夯实巡察整改主体责任，列出

问题、任务、责任三张清单，制定整改方
案和工作台账，抓好整改落实。既要立
足治标，落实“当下改”的措施，更要着眼
治本，形成“长久立”的机制。要以巡察
整改为契机，着力解决党的领导弱化、党
的建设缺失、全面从严治党不力等突出
问题，营造风清气正的政治生态。

各被巡察党组织表示，对巡察组指
出的问题，照单全收、全面认领，深挖本
源、对号入座。将严格按照反馈要求，细
化整改方案，明确整改措施，做到整改一
个销号一个，切实把整改转化为改进作
风、推动工作、加快发展的实际行动，推
进各项工作再上新水平，为“建设济南北
部新城”作出新的更大贡献。 （通讯员）

十三届县委第二轮巡察反馈工作结束
发现问题45个、问题线索49条

盼望了多年，终于等来了好消息
——崔寨街道群众热切期盼先行区建设 本报讯 全市统战部长会议召

开后，3 月 6 日，县委统战部迅速召
开全体人员会议，传达学习全市统
战部长会议精神，研究部署2018年
全县统战工作。县委常委、统战部
部长张方参加会议并讲话。

张方要求，2018年，县委统战部
要 紧 紧 围 绕 市 委“1 + 454”、县 委

“1136”工作体系和市委统战部安排
部署，积极对标、主动作为，以新面
貌、新作为推动统战工作新发展。

全体人员要认真贯彻落实全市统战
部长会议精神，充分认识做好新形
势下统战工作的重要性，紧紧围绕
上级统战工作要求和县委中心任
务，进一步夯实工作基础，抓住重
点、突破难点、打造亮点，努力开创
统一战线各领域工作新局面。

县委统战部全体人员和县民宗
局主要负责同志参加会议。

（通讯员）

县委统战部传达学习
全市统战部长会议精神

全县档案工作会议召开

本报讯 近日，崔寨街道辖区各
村私搭乱建的车库、小作坊等“违建
临建”纷纷开始自拆。在清宁村，据
一位村民介绍：“村里有几户违建车
库，这两天都开始自拆了，拆除中，
街道的同志也过来指导，保障作业
安全。”

崔寨街道主要负责人表示：“目
前，拆违拆临工作已深入村庄，通过

前期的广泛宣传和集中拆除，现在
辖区群众对拆违拆临有了清醒的认
识，纷纷开始自拆。拆除中，我们将
做好政策宣传和分类指导工作，努
力把百姓损失降到最低。同时，坚
持拆、改、建有机结合，做到即拆即
清、宜耕则耕、宜绿则绿，为高质量
发展拓展空间、为百姓生活创造宜
居环境。” （杨翠花）

崔寨街道拆违拆临深入村庄
“违建临建”纷纷自拆

济南凤凰黄河大桥（凤凰路北延）工程现场


